

和泉地区 保護司会会報

発行所 和泉地区保護司会
責任者 堀田 徳雄
〒594-0071 和泉市府中町4-20-4
和泉市立総合福祉社会館内
TEL 0725-43-7513



會長

坂田 律弘

一方、私は和泉地区保護司会の副会長として古下会長に従い、内部の業務や各種団体との調整を古下氏の傍で見ていただけにすぎません。しかし、会長となつてからは、古下氏の会長として仕事ぶりに今さらながら心懸かりでなく、改めて深い尊敬の念を抱いております。

保護司の基本的な業務は、犯罪や非行に至つた人を立ち直らせ、一般社会に復帰させるために、月2回の面接を行い、その都度大阪保護観察所へ報告書を提出する

毎年7月の「社会を明るくする運動」月間では、保護司の皆様関係団体、市民の皆様方のご協力を得て、盛大に社明大会を実施しておりますが、今後は、あらゆる会話を活用して更生保護の啓発活動に取り組む必要があると考えております。

和泉地区保護司会では、市内を5つのブロックに分け、それぞれ特色ある啓発活動を行っております。今後は、さらに多くの一般市民を巻き込んだ啓発活動が必要であると考えておりますので、皆様方のご支援とご助言を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

企画調整保護司駐在シフト 令和7年4月					
曜日	月	火	水	木	金
担当	一日(午前)	金谷直子	山村武子	西本親徳	堀田徳雄
	一日(午後)	齊藤泰子	辻本孝子	松山武司	辻貞治郎
					和代潤治

開所:月曜～金曜のAM10時～PM4時
 一日担当:10時～14時、12時～16時
 TEL:0725-44-1555 FAX:0725-54-8016



開所：月曜～金曜のAM10時～PM4時
一日担当：10時～14時、12時～16時
TEL:0725-44-1555 FAX:0725-54-8016

更生保護サポートセンターは平成二十一年十月に観音寺町にて仮オープン後平成二十六年四月に和泉市役所分館内に一室を借用しこれまで運営を続けてきました。この度、和泉市役所分館が老朽化のため取り壊されることになり、更生保護サポートセンターは分館を立ち退き和泉市立総合福祉会館内に一室を借用して移転することとなりました。

令和七年三月二十三日に移転し、翌二十四日から移転先においての運営を始めました。

部屋は広く、明るくなるとともに壁で仕切った面接室が併設されています。

なお、電話・FAX番号は従来どおりですが、住所は左記の通り変更します。

電話
○七二二五一一四五五五
FAX
○七二二五一五四一八〇一六
住所
和泉市府中町四丁目20番4号
(和泉市立総合福祉会館内)

更生保護センターへ
移転しました

新年互祝会 謝恩会(一月18日)

2025年5月1日

勤められて、保護司に任命されました。最初の頃は、保護司の仕事の内容もよくわからず、先輩の保護司の方にいろいろ教えてもらいました。対象者とは、最初の出会いからできるだけ笑顔で接するように心がけました。私と縁あって、保護司と対象者の関係にあつた人たちが、保護観察中も、保護観察終了後も、幸せな生活を送ってくれることをいつも願っていました。

また、ブロックでの活動や理事会での活動を通じて、多くの方と交流し、親睦を深めることができたことは、私の人生にとってとても有意義なものとなりました。また、保護司在任中は、社会福祉協議会の職員の皆さんに、何かどこ指導いただき、お世話をになったことに、本当にありがとうございました。話にならなかったことに、たく思っています。

あると云われ、担当した少年には両親の離婚・再婚・死別等のどれかを経験していました。

また別の原因として中学時代に授業内容についていげず授業も解らず楽しいはずが無く、そのような者が集まり別の楽しみ万多大と認識はあっても小学から中学に移行する時のつまずきによるのでないかと思ひます。

これは先生方の指導努力でこれが改善出来れば一号及び二号観察も減少するはず。3号観察の対象者は仮釈放期間を無事終了します事に専念されているのか担当との約束に応えてくれる。

4号観察も一人担当したが4年間に転居3回、収監中の共犯者面会の旅行、離婚もあり、現在に至る身の上話など経験話を聞かせてもらつた。

広報編集委員に参加させて頂きまして有難うございました。

兩保護司から推舉を頂いた事がきっかけで委嘱をお受けしました。

当時の私は、保護司の任務、役割に関する予備知識が無く、不安を感じながらのスタートでした。

それから様々な対象者を担当し少しでも彼等の役に立ちたいとの思いで、一人一人と向き合ってまいりました。

対象者は、それぞれ違う課題や悩みを抱えていましたが、とにかく「よく話を聞いてあげる事」が一番だと考えていました。

対象者の吉報を聞くと自分事のようにうれしく、一方再犯の知らせを聞くと、自身の指導の仕方が足りなかつたのかと自問し、反省もしました。

二十八か年にわたって任務を続けられた事は、ひとえに諸先輩や事務局並びに関係者の皆様のおかげです。ありがとうございました。

退任に当たり、皆様のご多幸ご健勝ご活躍をお祈り致しました。

★社明運動強化月間
七月一日～七月三一日

★社明運動推進大会（啓発研修）
七月五日（土）

和泉市コミュニティセンター
和泉市コミュニケーションセンター

和泉市コミュニケーションセンター

八月二六日（火）

★第二期定例研修会及び連絡会
策について

★管外研修会
十月

★大阪更生保護大会
十月三〇日（木）

南海波切ホール

★第三期定例研修会及び連絡会
十一月二五日（火）

和泉市コミュニティセンター

テーマ「更生保護における新規策
策について」

★第四期定例研修会及び連絡会
二〇二六年一月

★新年互礼会並びに退任保護司謝恩
会

退任保護司

退任にあたつて

東プロック 藤本 幸晴

信託銀行第一回

北プロック 米田 守

北ブロック

北プロック 細原 裕子

四月二十五日（金）

二〇二五年度 行事予定

一泊管外研修報告(11月27・28日)
施設見学では、充実した数々の施設が備わっている事に驚かされました。お昼は隣接している郷屋敷で、うどん定食を頂きました。その後、中津万象園の自由散策では、日本名松百選「千代の傘松」を鑑賞しました。

(北ブロック 西本 親徳)

11月28日前10時から丸亀少女の家で研修を受けました。特修短期待遇に対応した女子少年院で、非行の傾向が比較的軽く早期改善の可能性の高い少女22名が収容されていました。

施設見学では、充実した数々の施設が備わっている事に驚かされました。お昼は隣接している郷屋敷で、うどん定食を頂きました。その後、中津万象園の自由散策では、日本名松百選「千代の傘松」を鑑賞しました。



丸亀少女の家

新任保護司紹介
東ブロック 藤原 健太郎

令和6年9月25日付で保護司を受嘱致しました。

保護司の推薦を頂いたきっかけは、中学校の部活動から大変お世話になっている金谷忠男先生からの推薦でした。

推薦を頂いた際には保護司としての活動内容や役目等を詳しく丁寧に教えてくださいました。

金谷忠男先生には、学生及び社会人の立場になつてからも「人に対する感謝の気持ち」を忘れることのない様に学ばせて頂いています。

ただ、「なぜ自分であるのか」と考えることがあります。自分が地域に対してお役に立てる可能性がある」と見出してくれたものと捉え、お受けすることにしました。

諸先輩方の指導及び研修等を重ねながら、「自分らしく、対象者の方がリラックスした状態の中で、自分自身が相手の気持ちに寄り添いながら接すること」を大切にして活動したいと考えます。

これからは地域の安全安心に役立てるよう頑張りますので指導の程、宜しくお願い致します。

今年の一月に保護司の委嘱を受けました。南面利町で天理教の教会の会長をつとめさせて頂いております。知り合いの教会の会長さんより2年位前から保護司の事をついて色々とお話しを伺つておりました。ある日、人のお世話をさせてもらつたらどうかと言われまして、和泉地区保護司会へ連絡をさせて頂き藤本先生にお会いしました。お話しをさせて頂き保護司をさせて頂こうと思いました。保護司については、本などを読み理解はしてますが、実際に務まるのか不安でなりませんが、これから一つ一つ勉強し、又、研修などに参加して身に付けて懸命に努力してまいりますので、皆様どうぞご指導の程を謹んでお願い申し上げます。

ひまわり俳壇新人賞入選
中塚 正一郎

毎月一度の歩行会を企画運営をしています。七月に余部に行き餘部鉄橋から夏の日本海を見、その青い海を眺め、引き込まれるような蒼に感激した時の句です

法務大臣表彰 福井 けい子
全国保護司連盟理事長表彰 長尾 徳一 米田 守
近畿地方更生保護委員会委員長表彰 上野 隆之 高取 昌弘 西尾 征樹
藤澤聰 真奥 隆 松田 義人
近畿地方保護司連盟会長表彰 沼 千瑞
功労者 功労者 北口 悠子 藤原 弘子
大阪保護観察所長表彰(保護司功労) 岩西 弘雅 岸脇 浩司 岸脇 大輔
横田 信
大阪府保護司会連合会会長感謝状(家族功労者) 上田 俊道 生田 晴良 木下 俊次
辻本 孝子 中塚 正一郎
大阪府保護司会連合会会長感謝状(家族功労者) 古下 義隆(更生保護事業運営等協力者)

新 役 員	
(二〇二五・二六年度)	
会長	堀田 德雄
副会長	森本 良治
会計監事	松葉 善太郎
監事	山村 忠男
理事	金谷 忠男
(○印はブロック長)	浅井 好隆
東ブロック	金谷 忠男
南ブロック	生田 晴良
西ブロック	辻本 孝子
○辻 伸	中田 栄子
北ブロック	武子 武子
○辻 浅井	森本 良治
中ブロック	山村 武子
○辻 德雄	西本 親徳
西ブロック	吉輝 勝夫
○辻 和代	松田 義人
北ブロック	好隆 克裕

保護司の声

保護司と高齢化 南ブロック 松山 武司

着任のご挨拶



大島 武彦

本年4月に神戸保護観察所から転任し、新たに担当させていただることになりました。

保護司のみなさまには、日頃から保護観察処遇を始め、「社会を明るくする運動」などの多岐にわたる更生保護活動にご尽力ご協力いただき、誠にありがとうございます。

私がわれわれ保護司は高齢化が進んでいる。残念ながら一昨年解散した南尾更生保護女性会の解散理由は「高齢化により会議等特に夜間の車運転が難しい」とのことだ。間もなく団塊の世代の保護司が多く退職する。2年延長しても体力的に保護司活動も難しい。

これまで一部学校と相互交流が図られ出前授業、昔遊び、地域の歴史紹介、入学式、卒業式への参加、社明作文コンテストへの参加依頼、ミニ研修会などやってきたことを若い保護司に託したい。今後若い保護司と共に活路を見出したいと願っています。

私は、犯罪のない明るい社会を実現するためには、犯罪や非行を容認しないという毅然とした姿勢でいることでも、前非を悔いて立ち直ろうとする者に対する暖かく迎え入れ、時には救いの手を差し伸べることが必要であると思いま

す。そして、それらを実行し、個々の保護観察対象者等に対してよりよい処遇を実施するには、保護司のみなさまのお力が必要不可欠です。

私の保護観察官としての経験はまだまだ浅く、みなさまに何かと迷惑をお掛けすることがあるかもしれません、鋭意精神努力いたしますので、みなさまからのご指導、ご鞭撻の程、よろしくお願ひいたします。

和泉地区保護司会の皆様と苦楽を共にしたと言えば言い過ぎかもせんが、色々な出来事があったと思います。時に挫けそうになることもありますが、和泉地区保護司会の皆様と苦楽を共にしたと言えます。また、関係機関の方々の支援やご助言に 많이私の助けになりました。

今後は、和泉地区から離れたとき再犯、再犯のない、社会を目指し、日々の業務に取り組んでいきたいと思います。

ですが、皆様のますますのご活躍を願っておりますが、皆様のますますのご活躍を願いつつ、新しい担当地区においても、皆様と経験したことや学んだことを生かして、再犯、再犯のない、社会を目指し、日々の業務に取り組んでいきたいと思います。



谷川 基太

離任のご挨拶



大島 武彦

本年4月1日付で和泉地区的担当を離ることになりました。2年間という短い期間ではありましたが、本当にありがとうございました。

和泉地区保護司会の皆様と苦楽を共にしたと言えます。また、温かさのある励まし色んな出来事があったと思います。時に

挫けそうになることもありますが、和泉地区保護司会の皆様と苦楽を共にしたと言えます。また、関係機関の方々の支援やご助言に 많이私の助けになりました。

今後は、和泉地区から離れたとき再犯、再犯のない、社会を目指し、日々の業務に取り組んでいきたいと思います。

ありがとうございました。

地区担当保護観察官が代わります